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ACTA NO. 63 
 
 
EN LA CIUDAD DE NOGALES, SONORA, MÉXICO, EL DÍA  12 (DOCE) 
DE ENERO DEL AÑO 2009 (DOS MIL NUEVE), SIENDO LAS 09:00 A.M. 
(NUEVE DE LA MAÑANA), EN LA SALA DE  JUNTAS DE OOMAPAS, 
PERIFÉRICO, SE REUNIERON LOS MIEMBROS DEL H. 
AYUNTAMIENTO PARA CELEBRAR SESIÓN ORDINARIA, EN 
CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 50 DE LA LEY 
NUMERO 75 DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, BAJO EL 
SIGUIENTE: 
 

ORDEN DEL DÍA: 
 

I. LISTA DE ASISTENCIA. 
 
II. DECLARATORIA RELATIVA AL QUÓRUM LEGAL. 

 
III. APERTURA DE LA SESIÓN POR EL C. PRESIDENTE 

MUNICIPAL. 
 

IV. LECTURA, APROBACIÓN DEL ACTA NO. 62, 
CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN EXTRAORDINARIA, 
CELEBRADA EL DÍA 29 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2008, DE 
CONFORMIDAD CON LA DISPOSICION CONTENIDA EN EL 
ART. 56 DE LA LEY NO. 75 DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL. 

 
V. OFICIO NO. 1002/08, QUE PRESENTA EL C. ING. AGUSTÍN 

VÁRELA OROZCO, SÍNDICO MUNICIPAL, PARA QUE SE 
INCLUYA EN EL ORDEN DEL DÍA, LA SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. NELSON EDUARDO BARRERAS CORONEL, 
DONDE SOLICITA EN COMODATO UNA FRACCIÓN DE 
TERRENO EN LA COLONIA BUENOS HÉROES. 

 
VI. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ING. AGUSTIN VARELA 

OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO 
NO.1059/08, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DÍA, 
SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ULISES CORELLA 
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POMPA, EN EL QUE SOLICITA LA VENTA DE UNA FRACCIÓN 
DE TERRENO EN LA COLONIA CHULA VISTA.   

 
VII. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ING. AGUSTÍN VARELA 

OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO NO. 
1112/08, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DÍA, 
SOLICITUD DE LA C. GUADALUPE SAUCEDA GUERRERO, 
EN EL QUE SOLICITA SE ELIMINE LA CLÁUSULA PRIMERA 
DE RESERVA DE DOMINIO Y SE REALICE LA 
AUTORIZACIÓN EXPRESA CONFORME A LA CLÁUSULA 
OCTAVA DEL CONTRATO DE COMPRAVENTA PARA 
TRANSFERIR LOS DERECHOS. 

 
VIII. SOLICITUD QUE PRESENTAN LOS CC. ARQ. ROMINA I. 

CASTAÑOS LÓPEZ Y ARQ. JUAN M. BAENA RODRIGUEZ, 
DIRECTORA Y JEFE DEL DEPARTAMENTO DE PLANTACIÓN  
DEL DESARROLLO URBANO, RESPECTIVAMENTE, 
MEDIANTE OFICIO NO. 0026/1208. EN LA QUE TURNAN 
SOLICITUD DE CAMBIO DE USO DE SUELO QUE PRESENTA 
EL C. ISAAC JOSÉ DABDOUB CHÁVEZ. 

 
IX. SOLICITUD QUE PRESENTAN LOS CC. ARQ. ROMINA I. 

CASTAÑOS LOPEZ Y ARQ. JUAN M. BAENA RODRIGUEZ, 
DIRECTORA Y JEFE DEL DEPARTAMENTO DE PLANTACIÓN  
DEL DESARROLLO URBANO, RESPECTIVAMENTE, 
MEDIANTE OFICIO NO. 0025/1208, DONDE TURNAN 
SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. LIC. NIKITA D. KYRIAKIS 
GEORGOUSES, REPRESENTANTE LEGAL DE LA EMPRESA 
“KYRCO, S.A. DE C.V, CAMBIO DE LA DENSIDAD 
HABITACIONAL, PARA UN PREDIO DE SU PROPIEDAD. 

 
X. ESCRITO QUE PRESENTAN LOS CC. LIC. RAUL CARBAJAL 

MORENO Y LIC. JESUS ANTONIO PUJOL IRASTORZA, 
PRESIDENTE Y SECRETARIO DE LA CAMARA NACIONAL DE 
COMERCIO SERVICIOS Y TURISMO, DONDE SOLICITAN LA 
APROBACIÓN Y AUTORIZACIÓN DEL CONSEJO DE 
RESCATE URBANO. 

 
XI. SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. ING. CLAUDIA GIL 

ANAYA, DIRECTOR DE DESARROLLO URBANO, DONDE 
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SOLICITA SE TOME EL SIGUIENTE ACUERDO: SE AUTORIZA 
AL PRESIDENTE MUNICIPAL Y SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO, PARA QUE CELEBREN CONVENIO DE 
OTORGAMIENTO DE APOYOS ENTRE EL GOBIERNO 
FEDERAL POR CONDUCTO DE LA SECRETARIA DE 
HACIENDA Y CRÉDITO PUBLICO Y AL AYUNTAMIENTO DEL 
MUNICIPIO DE NOGALES, SONORA, PARA LA EJECUCIÓN 
DE PROGRAMAS Y PROYECTOS CON APEGO A LAS 
REGLAS DE OPERACIÓN DEL FIDEICOMISO PARA 
COADYUVAR AL DESARROLLO DE LAS ENTIDADES 
FEDERATIVAS Y MUNICIPIO (FIDEM). 

 
XII. OFICIO NO.1048/08, QUE PRESENTA EL C. ING. AGUSTÍN 

VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, PARA QUE SE 
INCLUYA EN EL ORDEN DEL DÍA, SOLICITUD QUE 
PRESENTA LA C. YOLANDA ARAGON LOPEZ, DONDE 
SOLICITA SE LE VENDA UNA FRACCIÓN DE TERRENO QUE 
SE ENCUENTRA A UN LADO DE SU DOMICILIO. 

 
XIII. INFORME DE COMISIONES. 

 
XIV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 

 
XV. ASUNTOS GENERALES. 

 
XVI. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 
 
EN ESTE MOMENTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO 
ANTONIO MARTÍNEZ DABDOUB, HACE USO DE LA VOZ: 
COMPAÑEROS REGIDORES, SINDICO MUNICIPAL Y CIUDADANO 
SECRETARIO, LES AGRADEZCO MUY SINCERAMENTE QUE HAYAN 
ATENDIDO LA CONVOCATORIA Y ESTÉN PRESENTES EN ESTA 
SESIÓN ORDINARIA QUE LLEVAREMOS A CABO EN ESTA SALA DE 
JUNTAS DEL ORGANISMO OPERADOR DE AGUA POTABLE, 
ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE NOGALES, SONORA, 
O.O.M.A.P.A.S., QUE SE REGIRÁ BAJO EL SIGUIENTE ORDEN DEL 
DÍA, QUE PONGO A CONSIDERACIÓN DEL H. CABILDO PARA SU 
APROBACIÓN EN SU CASO, SEÑOR SECRETARIO. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, LIC. HUMBERTO GARCÍA 
GALLEGOS, PROCEDE A DAR LECTURA AL ORDEN DEL DÍA.- UNA 
VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SE PONE A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA EN 
LOS TÉRMINOS DE SU LECTURA, SI HAY ALGUNA OBSERVACIÓN 
FAVOR DE COMPARTIRLA, DE NO HABERLA QUIENES ESTÉN DE 
ACUERDO CON EL ORDEN DEL DÍA COMO FUE LEÍDO, FAVOR DE 
LEVANTAR SU MANO EN LA APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL 
H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: 
UNANIMIDAD.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: 
MUCHAS GRACIAS.   
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO UNO.- SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE 
VOTOS, EL ORDEN DEL DÍA BAJO EL CUAL SE DESARROLLA ESTA 
SESIÓN ORDINARIA.- PUBLÍQUESE, NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: 
UNA VEZ APROBADO SOLICITO AL CIUDADANO SECRETARIO DEL 
QUE DESAHOGUE EL PRIMERO PUNTO PASANDO LISTA DE 
ASISTENCIA Y VERIFIQUE Y DECLARE EN SU CASO LA EXISTENCIA 
DEL QUÓRUM LEGAL. 
 
 
ESTUVIERON PRESENTES EN LA  SESIÓN  EL  C. MARCO ANTONIO 
MARTÍNEZ DABDOUB Y LOS CC. REGIDORES PROPIETARIOS  JOSÉ 
RUBÉN GRIJALVA, NORAH LILY GALINDO LOPEZ, CLAUDIO ANTONIO 
PLASCENCIA FERNÁNDEZ, BLANCA ISIS MORALES DE LARA, 
MIGUEL ANGEL HERRERA SANDOVAL, ELSA MORALES CARRILLO, 
JUAN PABLO GUTIERREZ CARDENAS, MIGDELINA RUBIO LOPEZ, 
EDUARDO ALCANTARA CASTELO, ORALIA MONSERRAT VARELA 
BARRERA, RAFAEL PACHECO REYES, JOSE ENRIQUE COTA CRUZ, 
LUIS RAMIRO RODRÍGUEZ CARREÑO, HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR, CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE, BERNARDO 

MARTINEZ MORALES, ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL, ALBERTO 
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GALLEGO CERVANTES Y AURORA BUSTAMANTE, ASÍ COMO LOS 
CC. AGUSTIN VARELA OROZCO, SÍNDICO MUNICIPAL, Y M. D. O. 
HUMBERTO GARCÍA GALLEGOS, SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, INFORMANDO EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO: MAYORÍA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUCHAS GRACIAS,  
EXISTE QUÓRUM LEGAL, POR LO TANTO DECLARO INSTALADA 
ESTA SESIÓN ORDINARIA Y PASAREMOS A DESAHOGAR EL PUNTO 
IV DEL ORDEN DEL DÍA: LECTURA, APROBACIÓN DEL ACTA NO. 62, 
CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN EXTRAORDINARIA, CELEBRADA 
EL DÍA 29 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2008, DE CONFORMIDAD CON LA 
DISPOSICION CONTENIDA EN EL ART. 56 DE LA LEY NO. 75 DE 
GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL.- SE SOLICITA AL PLENO 
LA APROBACIÓN PARA QUE SE LEAN ÚNICAMENTE LOS ACUERDOS 
PARA OBVIAR TIEMPO, QUIENES ESTÉN DE ACUERDO FAVOR DE 
LEVANTAR SU MANO EN LA APROBACIÓN.- MAYORÍA GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DOS.- SE APRUEBA POR MAYORÍA DE VOTOS, 
QUE NADA MAS SE LEAN LOS ACUERDOS TOMADOS EN LA ACTA 
NO. 62, CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN EXTRAORDINARIA, 
CELEBRADA EL DIA 29 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2008 (DOS MIL 
OCHO).- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, DA LECTURA DE LOS 
ACUERDOS TOMADOS EN EL ACTA NO. 62, DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 29 DE DICIEMBRE DEL AÑO 
2008.- UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, SI EXISTE ALGUNA 
OBSERVACIÓN EN RELACION A LA ACTA DE LA REUNION DEL DIA 
29 DE DICIEMBRE, FAVOR DE COMPARTIRLA, DE NO HABERLOS 
PONGO A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA EN LOS TÉRMINOS DE SU 
LECTURA, QUIENES ESTÉN DE ACUERDO FAVOR DE LEVANTAR SU 

MANO EN LA APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
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AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: MAYORÍA.- 
EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: 
MAYORÍA, GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO TRES.- SE APRUEBA POR  MAYORÍA DE VOTOS, 
EL CONTENIDO DEL ACTA NO. 62, DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 
CELEBRADA EL DÍA 29 (VEINTINUEVE) DE DICIEMBRE DEL AÑO 2008 
(DOS MIL OCHO).- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO V DEL ORDEN DEL DÍA: OFICIO NO. 1002/08, QUE 
PRESENTA EL C. ING. AGUSTÍN VÁRELA OROZCO, SÍNDICO 
MUNICIPAL, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DÍA, LA 
SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. NELSON EDUARDO BARRERAS 
CORONEL, DONDE SOLICITA EN COMODATO UNA FRACCIÓN DE 
TERRENO EN LA COLONIA HÉROES. 
 
 
EL C. ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, SE 
DISPONE Y DA LECTURA DEL ESCRITO QUE PRESENTA EN 
RELACIÓN A LA SOLICITUD PRESENTADA POR EL C. NELSON 
EDUARDO BARRERAS CORONEL, DONDE SOLICITA EN COMODATO 
UNA FRACCIÓN DE TERRENO EN LA COLONIA HÉROES.- OFICIO QUE 
QUEDARA ANEXADO EN APÉNDICE DE ESTA SESIÓN. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SE SUGIERE LA 
REMISIÓN DE LA SOLICITUD DEL SR. BARRERA, A LA COMISIÓN DE 
DESARROLLO URBANO Y LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN, HAY 
ALGÚN COMENTARIO PROCEDEMOS A VOTARLO Y HACIENDA, MUY 
BIEN, DE NO HABER COMENTARIO SE PROPONE EL ENVÍO DEL 
PUNTO NUMERO CINCO DEL SR. NELSON EDUARDO BARRERAS 
CORONEL, A LAS COMISIONES DE HACIENDA, DE GOBERNACIÓN Y 
DESARROLLO URBANO, QUIENES ESTÉN DE ACUERDO FAVOR DE 
LEVANTAR LA MANO EN LA APROBACIÓN.- UNANIMIDAD, 

MUCHÍSIMAS GRACIAS. 
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POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CUATRO.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE 
APRUEBA QUE LA SOLICITUD EN COMODATO DE UNA FRACCIÓN DE 
TERRENO EN LA COLONIA HÉROES, PRESENTADA POR EL C. 
NELSON EDUARDO BARRERA CORONEL, A TRAVÉS DEL C. ING. 
AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, SE TURNE PARA 
SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN CORRESPONDIENTE, A LAS 
COMISIONES DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, 
GOBERNACIÓN Y REGLAMENTACION Y HACIENDA, PATRIMONIO Y 
CUENTA PUBLICA.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO VI DEL ORDEN DEL DÍA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO 
MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO NO.1059/08, PARA QUE SE INCLUYA 
EN EL ORDEN DEL DÍA, SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ULISES 
CORELLA POMPA, EN EL QUE SOLICITA LA VENTA DE UNA 
FRACCIÓN DE TERRENO EN LA COLONIA CHULA VISTA.   
 
 
EL C. ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, SE 
DISPONE Y DA LECTURA DEL ESCRITO QUE PRESENTA EN 
RELACIÓN A LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. ULISES CORELLA 
POMPA, DONDE SOLICITA UNA FRACCIÓN DE TERRENO EN LA 
COLONIA CHULA VISTA.- OFICIO QUE QUEDARA ANEXADO EN 
APÉNDICE DE ESTA SESIÓN. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: BIEN, SE SOLICITA LA REMISIÓN A LAS COMISIONES 
IGUALMENTE DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA Y 
GOBERNACIÓN, LA SOLICITUD DEL SR. ULISES CORELLA POMPA, SI 
HAY ALGUNA OBSERVACIÓN DE DESARROLLO URBANO, HACIENDA 
Y GOBERNACIÓN, SI NO HAY OBSERVACIÓN QUIENES ESTÉN DE 
ACUERDO FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE 

APROBACIÓN.- GRACIAS, UNANIMIDAD. 



 

8 

 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CINCO.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE 
APRUEBA QUE LA SOLICITUD DE COMPRA-VENTA DE UNA 
FRACCIÓN DE TERRENO EN LA COLONIA CHULA VISTA, QUE 
PRESENTA EL C. ULISES CORELLA POMPA, A TRAVÉS DEL C. ING. 
AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, SE TURNE PARA 
SU ESTUDIO, ANÁLISIS Y DICTAMEN CORRESPONDIENTE, A LAS 
COMISIONES DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION Y HACIENDA, PATRIMONIO Y 
CUENTA PUBLICA.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO VII DEL ORDEN DEL DÍA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. ING. AGUSTÍN VARELA OROZCO, SINDICO 
MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO NO. 1112/08, PARA QUE SE INCLUYA 
EN EL ORDEN DEL DÍA, SOLICITUD DE LA C. GUADALUPE SAUCEDA 
GUERRERO, EN EL QUE SOLICITA SE ELIMINE LA CLÁUSULA 
PRIMERA DE RESERVA DE DOMINIO Y SE REALICE LA 
AUTORIZACIÓN EXPRESA CONFORME A LA CLÁUSULA OCTAVA DEL 
CONTRATO DE COMPRAVENTA PARA TRANSFERIR LOS DERECHOS. 
 
 
EL C. ING. AGUSTÍN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, SE 
DISPONE Y DA LECTURA DEL ESCRITO QUE PRESENTA EN 
RELACIÓN A LA SOLICITUD DE LA C. GUADALUPE SAUCEDA 
GUERRERO, DONDE SOLICITA SE ELIMINE LA CLÁUSULA PRIMERA 
DE RESERVA DE DOMINIO Y SE REALICE LA AUTORIZACIÓN 
EXPRESA CONFORME A LA CLÁUSULA OCTAVA DEL CONTRATO DE 
COMPRA-VENTA PARA TRANSFERIR LOS DERECHOS.- ESCRITO QUE 
QUEDARA ANEXADO EN APÉNDICE DE ESTA SESIÓN. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: IGUALMENTE SE SUGIERE LA REMISIÓN DE LA 
SOLICITUD DE LA SRA. GUADALUPE SAUCEDA GUERRERO, A LAS 
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COMISIONES DE DESARROLLO URBANO, DE GOBERNACIÓN Y 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA BLANCA ISIS 
MORALES DE LARA: NADA MAS A GOBERNACIÓN. 
 
 
CONTINUANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: A GOBERNACIÓN, 
MUY BIEN, ÚNICAMENTE A GOBERNACIÓN, TODOS ESTÁN DE 
ACUERDO EN QUE SE ENVÍE A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN, 
FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACIÓN.- 
UNANIMIDAD MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO SEIS.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE 
APRUEBA QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. GUADALUPE 
SAUCEDA GUERRERO, A TRAVÉS DEL C. ING. AGUSTIN VARELA 
OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, DONDE SOLICITA SE ELIMINE LA 
CLÁUSULA PRIMERA DE RESERVA DE DOMINIO Y SE REALICE LA 
AUTORIZACIÓN EXPRESA CONFORME A LA CLÁUSULA OCTAVA DEL 
CONTRATO DE COMPRA-VENTA PARA TRANSFERIR LOS DERECHO, 
SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANÁLISIS Y DICTAMEN 
CORRESPONDIENTE, A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y 
REGLAMENTACIÓN.- PUBLÍQUESE, NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO VIII DEL ORDEN DEL DÍA: SOLICITUD QUE 
PRESENTAN LOS CC. ARQ. ROMINA I. CASTAÑOS LÓPEZ Y ARQ. 
JUAN M. BAENA RODRÍGUEZ, DIRECTORA Y JEFE DEL 
DEPARTAMENTO DE PLANTACIÓN  DEL DESARROLLO URBANO, 
RESPECTIVAMENTE, MEDIANTE OFICIO NO. 0026/1208. EN LA QUE 
TURNAN SOLICITUD DE CAMBIO DE USO DE SUELO QUE PRESENTA 
EL C. ISAAC JOSÉ DABDOUB CHÁVEZ. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: CREO QUE ESTA VA 
DIRECTAMENTE A LA COMISIÓN DE DESARROLLO URBANO, 
PODEMOS OBVIAR LA LECTURA SI LES PARECE BIEN, QUIENES 
ESTÉN DE ACUERDO EN TRANSMITIR A LAS COMISIONES DE 
DESARROLLO URBANO LA SOLICITUD DE CAMBIO DE USO DE 
SUELO, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN LA APROBACIÓN, 
UNANIMIDAD, GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO SIETE.- SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE 
VOTOS, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANÁLISIS Y DICTAMEN 
CORRESPONDIENTE, A LA COMISIÓN DE DESARROLLO URBANO Y 
OBRAS PUBLICAS, SOLICITUD DE CAMBIO DE USO DE SUELO QUE 
PRESENTA EL C. ISAAC JOSÉ DABDOUB CHÁVEZ, A TRAVÉS DE LOS 
CC. ARQ. ROMINA CASTAÑOS LÓPEZ Y ARQ. JUAN M. BAENA 
RODRÍGUEZ, DIRECTOR Y JEFE DEL DEPARTAMENTO DE 
PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, RESPECTIVAMENTE.- 
PUBLÍQUESE, NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO IX DEL ORDEN DEL DÍA: SOLICITUD QUE 
PRESENTAN LOS CC. ARQ. ROMINA I. CASTAÑOS LOPEZ Y ARQ. 
JUAN M. BAENA RODRIGUEZ, DIRECTORA Y JEFE DEL 
DEPARTAMENTO DE PLANTACIÓN  DEL DESARROLLO URBANO, 
RESPECTIVAMENTE, MEDIANTE OFICIO NO. 0025/1208, DONDE 
TURNAN SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. LIC. NIKITA D. KYRIAKIS 
GEORGOUSES, REPRESENTANTE LEGAL DE LA EMPRESA “KYRCO, 
S.A. DE C.V, CAMBIO DE LA DENSIDAD HABITACIONAL, PARA UN 
PREDIO DE SU PROPIEDAD. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ESTO IRÍA A LAS 
COMISIONES DE DESARROLLO URBANO ÚNICAMENTE, QUIENES 
ESTÉN DE ACUERDO FAVOR DE LEVANTAR LA MANO EN SEÑAL DE 
APROBACIÓN.- UNANIMIDAD, GRACIAS. 
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POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO OCHO.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE 
APRUEBA QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. LIC. NIKITA D. 
KYRIAKIS GEORGOUSES, REPRESENTANTE LEGAL DE LA EMPRESA 
“KYRCO, S.A. DE C.V., PARA EL CAMBIO EN LA DENSIDAD 
HABITACIONAL, PARA UN PREDIO DE SU PROPIEDAD, A TRAVÉS DE 
LOS CC. ARQ. ROMINA CASTAÑOS LOPEZ Y ARQ. JUAN M. BAENA 
RODRIGUEZ, DIRECTOR Y JEFE DEL DEPARTAMENTO DE 
PLANEACION DEL DESARROLLO URBANO, RESPECTIVAMENTE, SE 
TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN, 
CORRESPONDIENTE, A LA COMISION DE DESARROLLO URBANO Y 
OBRAS PUBLICAS.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO X DEL ORDEN DEL DÍA: ESCRITO QUE 
PRESENTAN LOS CC. LIC. RAÚL CARBAJAL MORENO Y LIC. JESÚS 
ANTONIO PUJOL IRASTORZA, PRESIDENTE Y SECRETARIO DE LA 
CÁMARA NACIONAL DE COMERCIO SERVICIOS Y TURISMO, DONDE 
SOLICITAN LA APROBACIÓN Y AUTORIZACIÓN DEL CONSEJO DE 
RESCATE URBANO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA, SE DISPONE Y DA 
LECTURA DEL ESCRITO QUE PRESENTAN LOS CC. LIC. RAÚL 
CARBAJAL MORENO Y LIC. JESÚS ANTONIO PUJOL IRASTORZA, 
PRESIDENTE Y SECRETARIO DE LA CÁMARA NACIONAL DE 
COMERCIO SERVICIOS Y TURISMO, DONDE SOLICITAN LA 
APROBACIÓN Y AUTORIZACIÓN DEL CONSEJO DE RESCATE 
URBANO.- ESCRITO QUE QUEDARA ANEXADO EN APÉNDICE DE 
ESTA SESIÓN. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA COMENTA: SE SUGIERE REMITIR 
ESTO A LA COMISIÓN DE DESARROLLO URBANO, A LA DE 
COMERCIO Y TURISMO NO SE SI ALGUNA OTRA COMISIÓN LO 
ATRAIGA, DE NO SER ASÍ SE PONE A SU CONSIDERACIÓN LA 
REMISIÓN DE LA SOLICITUD DEL LIC. RAÚL CARBAJAL MORENO, A 

LAS COMISIONES DE COMERCIO, TURISMO Y A LA DE DESARROLLO 
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URBANO, QUIENES ESTÉN DE ACUERDO FAVOR DE LEVANTAR SU 
MANO EN LA APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: UNANIMIDAD.- 
EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: UNANIMIDAD, 
MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO NUEVE.- SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE 
VOTOS, QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTAN LOS CC. LIC. RAÚL 
CARBAJAL MORENO Y LIC. JESÚS ANTONIO PUJOL IRASTORZA, 
PRESIDENTE Y SECRETARIO DE LA CÁMARA NACIONAL DE 
COMERCIO SERVICIOS Y TURISMO, DONDE SOLICITAN LA 
APROBACIÓN Y AUTORIZACIÓN DEL CONSEJO DE RESCATE 
URBANO, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANÁLISIS Y DICTAMEN 
CORRESPONDIENTE, A LAS COMISIONES DE DESARROLLO URBANO 
Y OBRAS PUBLICAS E INDUSTRIA, COMERCIO Y TURISMO.- 
PUBLÍQUESE, NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XI DEL ORDEN DEL DÍA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA LA C. ING. CLAUDIA GIL ANAYA, DIRECTOR DE 
DESARROLLO URBANO, DONDE SOLICITA SE TOME EL SIGUIENTE 
ACUERDO: SE AUTORIZA AL PRESIDENTE MUNICIPAL Y 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, PARA QUE CELEBREN 
CONVENIO DE OTORGAMIENTO DE APOYOS ENTRE EL GOBIERNO 
FEDERAL POR CONDUCTO DE LA SECRETARIA DE HACIENDA Y 
CRÉDITO PUBLICO Y AL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE 
NOGALES, SONORA, PARA LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS Y 
PROYECTOS CON APEGO A LAS REGLAS DE OPERACIÓN DEL 
FIDEICOMISO PARA COADYUVAR AL DESARROLLO DE LAS 
ENTIDADES FEDERATIVAS Y MUNICIPIO (FIDEM). 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: EN ESTE CASO COMO 
ES RECIBIR RECURSOS Y QUE NOS ESTÁN URGIENDO, PONEMOS A 
SU CONSIDERACIÓN LA APROBACIÓN EN EL PLENO, POR SER 

SOLICITUD Y APROBACIÓN EN EL PLENO SE ABRE EL PERIODO DE 
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ARGUMENTACIÓN QUIEN DESEA CONTRIBUIR O PREGUNTAR O 
MODIFICAR, REGIDORA BLANCA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA BLANCA ISIS 
MORALES DE LARA: MUCHAS GRACIAS, ES UN PUNTO MUY 
IMPORTANTE Y ASÍ COMO ESTA EN SU LECTURA EN LO QUE ES LA 
APROBACIÓN EN PLENO, PARA MI ES IMPERANTE QUE LO 
HAGAMOS YA QUE DE ESA MANERA ATRAEMOS MAS RECURSOS A 
NUESTRA CIUDAD QUE TANTO LO NECESITA EN ESTOS MOMENTOS 
DE CRISIS, POR MI PARTE ESE ES MI VOTO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUCHAS GRACIAS, 
VALE LA PENA ACLARAR QUE EL FIDEM NO REQUIERE DE EMPATE 
MUNICIPAL, ALGUNA OTRA PARTICIPACIÓN, DE NO HABERLA SE 
PONE A SU CONSIDERACIÓN LA APROBACIÓN DE LA SOLICITUD 
QUE HACE LA INGENIERA CLAUDIA GIL ANAYA, QUIENES ESTÉN DE 
ACUERDO FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN LA APROBACIÓN.- EL 
C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO E 
INFORMA: UNANIMIDAD.- EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: UNANIMIDAD, MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ.- MODIFICAR REDACCIÓN, SIN MODIFICAR 
CONTENIDO AL ACUERDO NUMERO VEINTINUEVE DE LA ACTA NO. 
48, DE FECHA 05 DE JUNIO DEL AÑO DOS MIL OCHO, EN EL 
SIGUIENTE SENTIDO: CON 21 (VEINTIÚN) VOTOS A FAVOR, SE 
AUTORIZA A LOS CC. LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, 
PRESIDENTE MUNICIPAL Y M.D.O. HUMBERTO GARCIA GALLEGOS, 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, PARA QUE CELEBREN 
CONVENIO DE OTORGAMIENTO DE APOYOS ENTRE EL GOBIERNO 
FEDERAL POR CONDUCTO DE LA SECRETARIA DE HACIENDA Y 
CRÉDITO PUBLICO Y AL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE 
NOGALES, SONORA, PARA LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS Y 
PROYECTOS CON APEGO A LAS REGLAS DE OPERACIÓN DEL 

FIDEICOMISO PARA COADYUVAR AL DESARROLLO DE LAS 
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ENTIDADES FEDERATIVAS Y MUNICIPIOS (FIDEM).- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE  
 
  
SE PASA AL PUNTO XII DEL ORDEN DEL DIA: OFICIO NO.1048/08, 
QUE PRESENTA EL C. ING. AGUSTÍN VARELA OROZCO, SINDICO 
MUNICIPAL, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DÍA, 
SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. YOLANDA ARAGON LOPEZ, 
DONDE SOLICITA SE LE VENDA UNA FRACCIÓN DE TERRENO QUE 
SE ENCUENTRA A UN LADO DE SU DOMICILIO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: IGUALMENTE SE 
SUGIERE RESPETUOSAMENTE REMITIRLA A LAS COMISIONES DE 
DESARROLLO URBANO, DE GOBERNACIÓN Y HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, ALGUNA OTRA COMISIÓN QUE LA 
DESEA ATRAER, SI NO HAY COMENTARIO AL RESPECTO SE PONE A 
SU CONSIDERACIÓN QUIENES ESTÉN DE ACUERDO EN LA REMISIÓN 
DE ESAS TRES FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN LA 
APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 
PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: UNANIMIDAD.- EXPRESANDO EL 
C. PRESIDENTE MUNICIPAL: UNANIMIDAD, SE REMITE A LAS 
COMISIONES MENCIONADAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO ONCE.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS SE 
APRUEBA, QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. YOLANDA 
ARAGON LÓPEZ, DONDE SOLICITA SE LE VENDA UNA FRACCIÓN DE 
TERRENO QUE SE ENCUENTRA A UN LADO DE SU DOMICILIO, A 
TRAVÉS DEL C. ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO 
MUNICIPAL, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANÁLISIS Y DICTAMEN 
CORRESPONDIENTE, A LAS COMISIONES DE DESARROLLO URBANO 
Y OBRAS PUBLICAS, HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA Y 
GOBERNACIÓN Y REGLAMENTACION.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE 
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SE PASA AL PUNTO XIII DEL ORDEN DEL DÍA: INFORME DE 
COMISIONES. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: EMPEZAMOS CON LA 
DE  GOBERNACIÓN Y REGLAMENTACIÓN. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA RESPONDE: LO 
HAGO LLEGAR POR ESCRITO. 
 
 
CONTINUANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: GRACIAS, 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PÚBLICA. 
 
 
EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES INFORMA: POR ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SERVICIOS PÚBLICOS. 
 
 
RESPONDE EL C. REGIDOR JOSÉ RUBÉN GRIJALVA: LO ENTREGARE 
POR ESCRITO. 
 
 
CONTINUANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: GRACIAS, 
SEGURIDAD PUBLICA. 
 
 
LA C. REGIDORA ELSA MORALES DE LARA INFORMA: SE ENTREGA 
POR ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, EDUCACIÓN, 
CULTURA, RECREACIÓN Y DEPORTE. 
 
 
EL C. REGIDOR JOSÉ ENRIQUE COTA CRUZ INFORMA: SE ENTREGA 

POR ESCRITO. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: SALUD. 
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTÍNEZ ALATORRE 
INFORMA: POR ESCRITO. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: ASISTENCIA 
SOCIAL. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA BARRERA INFORMA: 
COMO PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE ASISTENCIA SOCIAL EL 
CASO DE CINTYA EL CUAL TODOS ESTUVIMOS DE ACUERDO EN 
CUBRIR LOS GASTOS, NADA MAS PARA INFORMARLES QUE CINTYA 
SE LLEVO EL JUEVES A CONSULTA CON UN NEURÓLOGO 
PARTICULAR EN OBREGÓN Y EL DOCTOR LA ESTUVO REVISANDO 
LO QUE NECESITA ES UNA RESONANCIA PARA SABER COMO 
QUEDO LA VÉRTEBRA Y LA MEDULA PORQUE NO SE PUEDE 
APRECIAR NO PASO NINGÚN ESTUDIO EL HOSPITAL GENERAL, HIZO 
LA REACCIÓN LA SENSIBILIDAD EN TODAS PARTES DE SU CUERPO, 
TIENE ALGO DE SENSIBILIDAD EL DOCTOR NO PUEDE DAR NINGÚN 
DIAGNOSTICO HASTA QUE NO VEA RESONANCIA, PERO NECESITA 
UNA TERAPIA CONSTANTE Y EN UN CENTRO GRANDE, EL DOCTOR 
ESPECIALIDAD EN COLUMNA NOS RECOMENDARON PERO 
NECESITA UN CENTRO GRANDE YA SEA EN LA CIUDAD DE MÉXICO, 
EN CUBA ES DONDE ESTÁN LOS CENTROS MAS GRANDE Y ESTA 
PROPUESTA PUES QUE SE PUEDA LLEVAR QUE SERIA IDEAL PARA 
ELLA PORQUE TODO ESTA BIEN EN SU CEREBRO, TODO ESTA 
PERFECTO, PERO NADA MAS SERIA CON EL RESULTADO DE LA 
RESONANCIA, CUANDO YA VEAN QUE POSIBILIDAD HAY PARA 
CINTYA, EN LA ULTIMA REUNIÓN, LO ULTIMO QUE VIERON CON EL 
PAPA DE CINTYA EL GOBIERNO DEL ESTADO FUE QUE SE IBAN A 
INDEMNIZAR A LOS NIÑOS Y NO HABIDO UNA RESPUESTA, PERO EL 
CASO DE CINTYA PUES YO CREO QUE LLEVA OTRA 
CARACTERÍSTICAS, NO NADA MAS ES DECIR CIEN MIL PESOS, 
VEINTE MIL, PORQUE SU TRATAMIENTO VA A SER PARA SIEMPRE, 

ENTONCES NADA MAS ESO LES QUERÍA INFORMAR HAY 
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POSIBILIDADES EL DOCTOR NO LO VIO COMO UN CASO PERDIDO, 
NADA MAS PARA QUE ESTÉN ENTERADOS DE ESTE CASO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: GRACIAS MONSEE, EN 
ESE SENTIDO HACE DÍAS COMENTANDO CON UN FUNCIONARIO 
ESTATAL, ME TRASMITÍA SU PREOCUPACIÓN DE QUE EL CASO SE 
HABÍA POLITIZADO Y QUISE COMENTAR QUE LE LLEVE UNA 
EVIDENCIAS DEL ESFUERZO QUE HEMOS HECHO PARA QUE NO 
SUCEDA ESO, AUNQUE SIEMPRE SE PUEDE COMETER UN ERROR Y 
CAER EN ESA PERCEPCIÓN INVOLUNTARIAMENTE, ENTONCES POR 
YO CREO LES PEDIMOS A TODOS LOS COMPAÑEROS QUE CON 
TODA LA CONFIANZA DEL MUNDO SI VEN QUE EN UN MOMENTO 
DADO SE EMPIEZA A DAR OLORCITO A POLÍTICA ESTE CASO QUE 
NOS LO DIGA PARA MODIFICAR LAS COSAS EN LA FORMA DE CÓMO 
SE ESTÁN HACIENDO PORQUE HAY MUCHAS COSAS POR LAS QUE 
NO SE VALE, MUY BIEN, LA COMISIÓN DE DESARROLLO URBANO Y 
OBRAS PÚBLICAS. 
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTAR CASTELÓ INFORMA: SE 
ENTREGA POR ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, LA COMISIÓN 
DE TRANSPORTE URBANO. 
 
 
EL C. REGIDOR RAFAEL PACHECO REYES INFORMA: LO ENTREGO 
POR ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, 
PRESERVACIÓN ECOLÓGICA. 
 
 
EL C. REGIDOR ALBERTO GALLEGO CERVANTES INFORMA: LO 
ENTREGO POR ESCRITO. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, DIVERSIONES 
Y ESPECTÁCULOS PÚBLICOS. 
 
 
LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LÓPEZ INFORMA: POR ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, INDUSTRIA, 
COMERCIO Y TURISMO. 
 
 
EL C. REGIDOR CLAUDIO ANTONIO PLASCENCIA INFORMA: SE 
ENTREGA POR ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, ASUNTOS 
INTERNACIONALES. 
 
 
EL C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LÓPEZ INFORMA: LO 
ENTREGARE POR ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: GRACIAS, 
COMUNIDADES RURALES. 
 
 
EL C. REGIDOR JOSE ENRIQUE COTA CRUZ INFORMA: POR 
ESCRITO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: Y LA DE LA JUVENTUD. 
 
 
EL C. REGIDOR JUAN PABLO GUTIÉRREZ INFORMA: POR ESCRITO. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XXIV DEL ORDEN DEL DÍA: LECTURA DE 
CORRESPONDENCIA. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: NO HAY 
CORRESPONDENCIA. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XXV DEL ORDEN DEL DÍA: ASUNTOS 
GENERALES. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE A DAR 
LECTURA DEL ESCRITO QUE PRESENTA SOBRE LA RATIFICAR EL 
NOMBRAMIENTO DE LOS MIEMBROS QUE INTEGRAN EL CONSEJO 
LOCAL DE TUTELAS DE ESTE MUNICIPIO: C. LIC. JULIO IGNACIO 
LOPEZ CHANEZ, PRESIDENTE.- VOCALES: C. LIC. CLAUDIA SUSANA 
PADILLA GÓMEZ Y LIC. EDUARDO CHAVEZ CHAVEZ.- ESCRITO QUE 
QUEDARA ANEXADO EN APÉNDICE DE ESTA SESIÓN.- UNA VEZ 
CONCLUIDA LA LECTURA PREGUNTA: ALGÚN COMENTARIO AL 
RESPECTO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA BLANCA ISIS 
MORALES DE LARA: YO TENGO UNA PREGUNTA, ESTE CONSEJO 
ESTA INTEGRADO AQUÍ LO PRESENTAN POR TRES PERSONAS POR 
DECISIÓN DE CRITERIO PORQUE ASÍ ESTA ESTIPULADO EN ALGUNA 
PARTE, PORQUE ME SUENA UN POQUITO ASÍ COMO TRES 
PERSONAS A LO MEJOR SON POCAS PARA ALGO TAN SERIO, TAN 
VITAL QUE REALMENTE VIENE SIENDO LO DE LOS INFANTES, LOS 
MENORES Y NADA MAS ES UN CUESTIONAMIENTO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ES UN MODELO 
FORMAL. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: ES UNA 
DECISIÓN LOCAL, SE HACE DE ESA MANERA PORQUE ESTA EL LIC. 
LÓPEZ CHANEZ ESTA METIDO EN EL CONCEPTO DE COORDINACIÓN 
DE JUECES, LA LICENCIADA ESTA EN EL DIF Y EL OTRO 
LICENCIADO ES EL PROCURADOS DE MENORES, ENTONCES SON 
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GENTE QUE ESTÁN INMISCUIDAS EN TODO ESOS ASUNTOS Y SON 
CONOCEDORES DE LO QUE ESTÁN PASANDO. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA COMENTA: SI,  
MUY RESPETABLES EN ALGUNOS CASOS DE ELLOS QUE ES SU 
TRABAJO, AQUÍ LA DUDA QUE ME SALTA A MI NO SE SI A LOS 
DEMÁS ESTÉN TRANQUILOS, PERO SON TRES NADA MAS 
PERSONAS, SIENDO QUE A LO MEJOR ES MUY POCAS PERSONAS 
INVOLUCRADAS EN ELLO, IGUAL NO TENGO NINGÚN REFERENCIA, 
SIMPLEMENTE ES UN SENTIDO COMÚN. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: YO HARÍA UNA 
SUGERENCIA Y COINCIDO QUE ES ALGO QUE SE TIENE QUE 
REVISAR, LES PEDIRÍA QUE LO APROBÁRAMOS 
PROVISIONALMENTE, NO HAY APROBACIONES PROVISIONALES, 
PERO QUE PARA IR A LA APROBACIÓN LE SOLICITEMOS 
FORMALMENTE A LA COMISIÓN DE ASISTENCIA SOCIAL Y A LA QUE 
DESEA ATRAERLO, UN ANÁLISIS REFERENCIADO CON OTROS 
MUNICIPIOS, PARA VER CUANTOS Y COMO ESTÁN CONSTITUIDOS 
LOS CONSEJOS DE TUTELAS PORQUE SI COINCIDO CON USTED 
REGIDORA QUE ES MUY IMPORTANTE, PRIMERO PREVEER 
SITUACIONES INCORRECTAS Y DESPUÉS MEJORA LA DECISIÓN A 
TRAVÉS DE UN MARCO MAS AMPLIO DE DECISIÓN, ENTONCES POR 
AQUELLO QUE SE NOS PUDIERA RESULTAR ALGÚN ASUNTO QUE 
REDUNDA EL PERJUICIO DE UN MENOR EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, YO 
PEDIRÍA LA APROBACIÓN Y REITERO MI DISPONIBILIDAD A 
MODIFICARLAS A LAS CONCLUSIONES DE LAS COMISIONES 
RESPECTIVAS EN CUANTO ESTÉN LISTAS, LO RETOMO. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA EXPRESA: SI, ME 
PARECE MUY BUENA DECISIÓN. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SI, PARA COMENTARLO 
ENTONCES SERIA A LA COMISIÓN DE ASISTENCIA SOCIAL, ALGUNA 
OTRA QUE DESEA ATRAERLO, MUY BIEN, ENTONCES LA COMISIÓN 

DE ASISTENCIA SOCIAL QUE ESCOJA LA DECISIÓN, ENTONCES SE 
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DA LA APROBACIÓN CON LA TAREA PARA LA COMISIÓN DE 
ASISTENCIA SOCIAL DE REVISAR REFERENCIA CON OTROS 
MUNICIPIOS HABER QUE TAN ESTRUCTURADOS ESTA EL CONSEJO, 
QUIENES ESTÉN DE ACUERDO CON ESA FORMA DE APROBACIÓN, 
FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN LA APROBACIÓN.- UNANIMIDAD, 
GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DOCE.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE 
APRUEBA RATIFICAR EL NOMBRAMIENTO DE LOS MIEMBROS QUE 
INTEGRAN EL CONSEJO LOCAL DE TUTELAS DE ESTE MUNICIPIO: C. 
LIC. JULIO IGNACIO LÓPEZ CHANEZ, PRESIDENTE.- VOCALES: C. 
LIC. CLAUDIA SUSANA PADILLA GÓMEZ Y LIC. EDUARDO CHAVEZ 
CHAVEZ; ASÍ MISMO SE APRUEBA QUE LA COMISIÓN DE 
ASISTENCIA SOCIAL, REVISE REFERENCIA CON OTROS MUNICIPIOS 
HABER QUE TAN ESTRUCTURADOS ESTA EL CONSEJO.- 
PUBLÍQUESE, NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE. 
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SOLICITAMOS UN RECESO PARA QUE SE COMPARTAN 
LAS FRUTAS, MIENTRAS LLEGA UN ULTIMO ASUNTO GENERAL QUE 
VA A COMISIÓN, ENTONCES SE PONE A SU CONSIDERACIÓN UN 
RECESO DE DIEZ MINUTOS EN LO QUE TARDA EN SERVIRSE LAS 
FRUTAS QUE NOS PROPORCIONA SECRETARIA, QUIENES ESTÉN DE 
ACUERDO FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE 
APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 
PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: UNANIMIDAD.- EXPRESANDO EL 
C. PRESIDENTE MUNICIPAL: GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO TRECE.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE 
APRUEBA UN RECESO DE DIEZ MINUTOS.- PUBLÍQUESE, 

NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ME PERMITO DARLE 
LECTURA A LA SOLICITUD QUE HACE DESARROLLO INTEGRAN 
JUVENIL DE NOGALES, INSTITUCIÓN Y ASISTENCIA PRIVADA A 
TRAVÉS DE SU DIRECTOR EL PADRE OSVALDO GORZEGNO DAVICO, 
Y SE DISPONE Y DA LECTURA DEL ESCRITO DONDE SOLICITA LA 
PROMOCIÓN DE UN NUEVO COMODATO ENTRE EL H. 
AYUNTAMIENTO DE NOGALES Y DESARROLLO INTEGRAL JUVENIL 
DE NOGALES, IAP, RELATIVO AL CENTRO COMUNITARIO LUIS 
DONALDO COLOSIO.- ESCRITO QUE QUEDARA ANEXADO EN 
APÉNDICE DE ESTA SESIÓN. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA COMENTA: SE PROPONE LA 
REMISIÓN DE ESTO A LA COMISIÓN DE ASISTENCIA SOCIAL, 
ALGUNA OTRA QUE LO ATRAIGA.- INTERVIENE LA C. REGIDORA 
BLANCA ISIS MORALES DE LARA: GOBERNACIÓN.- EXPRESANDO 
LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LÓPEZ: HACIENDA.- 
CONTINUANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: Y HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA Y SI NO HAY OTRO COMENTARIO 
AL RESPECTO SE VOTA LA REMISIÓN DE LA SOLICITUD A LAS TRES 
COMISIONES REFERIDAS, QUIENES ESTÉN DE ACUERDO FAVOR DE 
LEVANTAR SU MANO EN LA APROBACIÓN.- EL C. SECRETARIO DEL 
H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: 
UNANIMIDAD.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: 
UNANIMIDAD, MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CATORCE.- POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SE 
APRUEBA QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. P. OSVALDO 
GORZEGNO DAVICO, DIRECTOR DEL DESARROLLO INTEGRAL 
JUVENIL DE NOGALES, I.A.P..- SE TURNE A LAS COMISIONES DE 
ASISTENCIA SOCIAL, GOBERNACION Y REGLAMENTACION Y 
HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ALGÚN OTRO ASUNTO 
GENERAL, REGIDORA ELSA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA ELSA MORALES 
DE LARA: NADA MAS PARA COMENTARLES QUE SE HA 
COMENTADO QUE EN LA BUENOS AIRES ESTÁN DESASIENDO LAS 
FUGAS, LA SITUACIÓN ESTA PASANDO DE QUE SE ESTA 
ARREGLANDO LA CALLE EMBARCADERO ESO ES EN LA CALLE 
BUENOS AIRES VA A CONTINUAR CORRIENDO EL AGUA PORQUE LA 
TUBERÍA DEL EMBARCADERO ESTA EN MUY MALAS CONDICIONES 
Y SE ESTÁN REVENTANDO MUCHO TUBOS POR LAS OBRAS QUE 
ESTA REALIZANDO, ENTONCES ESE ES EL MOTIVO POR EL CUAL LA 
CALLE TIENE GRAN CANTIDAD DE AGUA, NADA MAS, GRACIAS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, INSISTIR 
SOBRE LO QUE HEMOS ESTADO COMPARTIENDO, EL SISTEMA DE 
BOMBEO DE LA CIUDAD DE NOGALES, NO TIENE MECANISMO DE 
GRADUACIÓN, POR ELLO ES QUE, A UNA DISMINUCIÓN DE LA 
DEMANDA DEL AGUA QUE EXISTE EN LAS LÍNEAS SE DA UNA 
PRESIÓN ADICIONAL QUE SIEMPRE TRUENA POR AL PARTE MAS 
DÉBIL DE LAS TUBERÍAS, NO ESTAMOS INDIFERENTES ANTE ESA 
SITUACIÓN, ESTAMOS YA EN PROCESO DE LICITACIÓN DEL 
SISTEMA DEFICIENCIA ELECTROMECÁNICA QUE INCLUYE EL 
ESTABLECIMIENTO DE VÁLVULAS Y DE MOTORES ADAPTABLES A 
LAS PRESIONES NECESARIAS, POR LO PRONTO NO NOS QUEDA 
MAS QUE ATACAR LAS FUGAS CON UN CRITERIO PRIORITARIO, LE 
AGRADECEMOS SU PARTICIPACIÓN Y ESE INTERÉS PARA 
REPORTARLO, MUY BIEN, ALGÚN OTRO ASUNTO GENERAL. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA CARMEN 
CONSUELO MARTÍNEZ ALATORRE: YA SE NOMBRA LA CALLE ES LA 
CALLE CHOLLOTA. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: CHOLLOTA, 
EFECTIVAMENTE ESA ES LA SITUACIÓN CREO QUE TIENE UN 
PROGRAMA PERO TE LO CONFIRMAMOS INMEDIATAMENTE. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA ORALIA 
MONSERRAT VARELA BARRERA: PARA COMENTARLES A TODOS 
QUE LA FRACCIONADORA DE BELLOTAS, VA A SER LA DONACIÓN 
DE CASI DIEZ HECTÁREAS PARA HACER UN PARQUE AHÍ, TODAVÍA 
ESTA POR DEFINIR SE VA A VER EL PROYECTO SI VA A SER UNIDAD 
DEPORTIVA, UN PARQUE ECOLÓGICO PORQUE LA PARTE QUE VA A 
SER DONADA ES DONDE SE TIENE MAYOR NUMERO DE BELLOTAS Y 
SE QUIERE SALVAR ESTOS ÁRBOLES Y CONSERVAR, SON 
APROXIMADAMENTE 94,150 MTS. CUADRADOS LO QUE VA A 
DONAR, SERIA PARTE DEL ARROYO, AHÍ EN EL CANAL Y DOS 
CERROS QUE SERVIRÍA MUCHÍSIMO PARA ESTE CONJUNTO 
HABITACIONAL, PERO TAMBIÉN SOBRE TAMBIÉN A LOS 
ALREDEDORES, LOS DIRECTIVOS DE ESTA COMPAÑÍA ESTO SE DIO 
POR UNA GESTIÓN DEL DIPUTADO FEDERAL CARLOS NAVARRO, 
QUIEN ESTUVO MOVIENDO AHÍ CUATRO MILLONES DOSCIENTOS SE 
VAN A ATRAER PARA LA CONSTRUCCIÓN DE ESE PARQUE Y YA 
VIMOS DONDE VAN A TRABAJAR ESOS RECURSOS PARA ESTO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: CREO QUE A LAS DIEZ 
CUARENTA Y CINCO VAMOS A IR HACER UNA INSPECCIÓN VISUAL 
DEL TERRENO QUIEN GUSTE ACOMPAÑARNOS AHÍ EN LAS 
BELLOTAS, ALGÚN OTRO ASUNTO GENERAL. 
 
 
NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR ME PERMITO 
DECLARAR TERMINADA ESTA SESIÓN ORDINARIA SIENDO LAS DIEZ 
HORAS CON CINCO MINUTOS DEL DÍA DOCE DE ENERO DEL AÑO 
DOS MIL NUEVE. 
 
 
LEVANTÁNDOSE PARA CONSTANCIA LA PRESENTE ACTA QUE 
FIRMAN LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE EL SUSCRITO 
SECRETARIO QUE AUTORIZA Y DA FE.- DOY FE. 
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C. MARCO A. MARTINEZ DABDOUB.   C. AGUSTIN VARELA OROZCO      
PRESIDENTE MUNICIPAL.                      SINDICO PROCURADOR. 

 

 

  

 

 

C. JOSE RUBEN GRIJALVA.    C. NORAH LILY GALINDO L. 

     

   (FIRMADO)  

 

 

C. CLAUDIO A. PLASCENCIA F.            C. BLANCA ISIS MORALES D.  

           (FIRMADO) 

 

 

 

C. MIGUEL A. HERRERA S.                    C. ELSA MORALES CARRILLO 

     

  

  

  

C. JUAN PABLO GUTIERREZ C.            C. MIGDELINA RUBIO LOPEZ. 

 

 

 

 

FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO  SESENTA Y TRES DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  DOCE DE 
ENERO DE DOS MIL NUEVE.. 
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C. EDUARDO ALCANTARA C.        C. ORALIA M. VARELA BARRERA. 

   

 

 

 

C. RAFAEL PACHECO REYES.  C. JOSE ENRIQUE COTA CRUZ. 

   

 

 

 

C. LUIS RAMIRO RODRIGUEZ C.          C. HUMBERTO AGUAYO S.   

 

 

 

 

C. CARMEN CONSUELO MARTINEZ A.     C. BERNARDO MARTINEZ M. 

   

 

 

 

C. ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL.        C. ALBERTO GALLEGO C.     

   

 

 

FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO  SESENTA Y TRES DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  DOCE DE 

ENERO DE DOS MIL NUEVE.. 
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C. AURORA BUSTAMANTE H.  

        

 
 
 
 
C. M.D.O. HUMBERTO GARCIA GALLEGOS 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO  SESENTA Y TRES DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  DOCE DE 

ENERO DE DOS MIL NUEVE.. 

 
 
 
 
 


